

次なるジグソー学習へ

次にジグソー学習をやるとしたら

学習後の生徒アンケートに、「今度ジグソー学習をやるとしたら、どんなことを改良すればよいか」という質問を入れました。その結果、以下の記述がありました。

- もう少し時間をかけてやったほうがよい。
- 決められた時間の中で、自分のやるべきことを終え、みんなでジグソー学習のメンバーを変えながらできたらいいと思う。
- 自分の調べた所はよく分かるけれど、他の人が調べた所が少ししかわからない。
- もう少し時間があれば、もっと詳しくできるかもしれない。
- 1回やると覚えるので、何回もやってみるとおもしろいと思う。
- 質問をする時間が足りなかった。
- ジグソー学習での報告会するとき、後のグループの時間が足りなくならないように、一つのグループの持ち時間を決め、報告内容を整理しておいたほうがいいと思う。
- 参考資料がもっとたくさんあるといい。
- どうしてもこういうのは時間がかかるから、強制的に時間を設けて宿題にしたらいと思う。
- 4人グループには、男子ばかりでなく女子を一人か二人入れたほうがもっと細かく調べられたと思う。
- ジグソー学習での報告会では、誰か司会者を決めると進めやすいと思う。
- 事前に知りたいことなどを各担当の人たちに知らせ、それを調べてもらってからジグソー学習に取り組んだほうがスムーズにわかりやすくなると思う。
- ジグソー学習をやる前に自分で何を言うか決めたり、まとめたりしないと時間がかかると思った。だから、そういう時間を少しとったほうがいいと思う。
- 長く時間をかけてやるともっと調べるものに愛が深まると思う。
- 好きな人同士ではなく、違った意見をもった人たちでグループを組んだほうが、もっと違うことを調べたりするかもしれない。
- 自分たちで資料をもってくると思う。
- ジグソー学習での報告会の最初と中間くらいにちょっとしたアドバイスがほしい。
- ジグソー学習での報告会するとき何人も人を入れ替えて発表すれば自分が調べたところだけでなく、他の人が調べた所もわかり、いいと思う。
- もっともっと詳しく時間をかけてやってみたい。
- グループを増やして、内容も大きく分けるとよい。
- 調べることを最低何個以上と決めて調べる。
- またこのような学習ができたらいなあと思う。

ワークショップ方式の改良点

また、ワークショップ方式の改良点についても聞いたところ、次の記述がありました。

- ワークショップを開くまでにちょっと時間がかかりすぎると思うので、もう少し短くして他のワークショップで質問する時間を長くしてほしい。
- もう1時間ぐらい時間をとって店にも工夫をこらせばもっと盛り上がると思う。
- ワークショップ方式をグループではなく個人にしたほうがいいのかもわからない。
- ワークショップにもっと時間をください。
- ワークショップの後にまとめる時間として1時間ほしい。
- 店員役とお客役とを交換する時間を決めてほしい。
- ワークショップが訪問販売になるとおもしろいかもしれません。
- もっといすや机などを増やして客が座れるようにすればいいと思う。

ある生徒のワークシートには、次の記述がありました。

義経と芭蕉さんの関係がわかった。義仲と芭蕉さんの関係も詳しく知りたいと思った。こういうタイプの授業は初めてだったのでとても楽しかった。わからないことや疑問に思っていたことなどがわかっていくのもとてもおもしろかった。私たちが質問したことについて自分たちが知っている限りのことを教えてくれたこと、おもしろく楽しく答えてくれたことがよかった。